

Ce qui rendait le gros rat blanc invincible, c'étaient ses yeux si féroces. Il avait la faculté de voir à travers les objets et pouvait donc apercevoir un prédateur bien avant que celui-ci ne puisse l'atteindre. C'est pourquoi tous les chats avaient échoué, les uns après les autres. Ils avaient beau être totalement silencieux et d'une agilité incomparable, c'était tout à fait inutile, puisque le rat les avait vus avant même qu'ils ne soient sortis de chez eux. De plus, le rat était très méfiant, et il ne laissait personne l'approcher.

Cependant, l'animal avait un point faible. Si ses yeux étaient incroyablement puissants, en revanche, il n'avait absolument aucun odorat.

Un matin, alors que le rat blanc dormait, le crocodile passa près de sa tanière en sifflotant gaiement. Intrigué et agacé par la bonne humeur qu'il entendait dans la voix du nouveau venu, le rat lui demanda, en grondant sourdement :

- Eh bien, peut-on savoir ce qui te réjouit autant ? Tu m'as réveillé !
- Je m'excuse, lui répondit le crocodile, si je sifflote, c'est que je suis content voyez-vous !
- Content ? Et pourquoi donc ? s'enquit le rat, de plus en plus en colère
- Aujourd'hui est un grand jour ! Comme il n'y avait plus de blé pour faire le pain, Matou Roux a décidé de faire venir un chat magicien qui peut transformer l'eau en miel et les pierres en pain... Si bien que ce chat est

en train de préparer de délicieux petits pains au miel. Hâte-toi où il n'en restera plus une miette ! Le chat est magicien, mais il ne peut transformer que six pierres en pain et six coupes d'eau en miel par jour. Avec tous les animaux qu'il y a à nourrir, mieux vaut être le premier...

Le rat, qui entre autres défauts était glouton, aurait bien voulu de ce pain au miel. Mais comment être sûr que le crocodile ne mentait pas ? Méfiant, il demanda :

- Ce chat miraculeux, où se trouve-t-il donc ?
- Il est dans le moulin, occupé à ses incantations magiques ! Je peux déjà humer le bon fumet qui s'échappe du fournil... Sens-tu comme l'air se remplit agréablement de l'odeur si particulière de la pâte qui gonfle ?

Et sans plus un mot, le crocodile se précipita vers le moulin. Le rat le suivit des yeux et perça les murs du moulin de son regard si vif. Il y vit un chat, tout à fait ordinaire, qui prononçait des paroles, sûrement magiques, au-dessus de boules parfaitement rondes.

Le rat en salivait d'avance, mais, méfiant, hésitait quelque peu.

C'est lorsqu'il aperçut les habitants des champs accourir qu'il se décida. Si des souris se précipitaient vers le moulin, où les chats rôdaient souvent, c'est que l'histoire du crocodile était vraie !

Il bouscula tout le monde pour entrer dans le moulin et être servi le premier. Vite, le crocodile referma la porte derrière lui et il ne fallut que quelques instants à Pataud pour attraper le gros rat. Il se débattit violemment, mais finalement, le chat réussit à l'enfermer dans un sac de jute parfaitement tissé.

Le rongeur avait beau essayer de déchirer les coutures, rien n'y faisait et il dut se résoudre à rester prisonnier. Il fut conduit au palais sans tarder et enfermé dans une cage de verre.

Alors, ce fût la fête au village pendant plusieurs jours et plusieurs nuits. Après cela, on pria instamment le crocodile et Pataud de rester, mais les deux amis étaient nostalgiques de leur fleuve et voulaient s'en retourner sur les rives du Nil.

Pharaon, quant à lui, tint sa promesse et il ne revint sur le Nil que pour de longues promenades, laissant les crocodiles et le chat en paix.